



## Ferveur populaire au Tanganyika



Le Premier Ministre, Ilunga Ilunkamba, en déplacement dans la province du Tanganyika pour les festivités de fin d'année, a lancé un appel à la paix à tous les congolais pour le développement de la RDC. Dès l'entame de son séjour, le chef du Gouvernement a visité le jeudi 2 janvier 2020, le nouveau siège de l'Assemblée provinciale du Tanganyika, doté d'une salle polyvalente d'une capacité de 300 places. La construction de cet ouvrage a duré 24 mois. Il s'est ensuite rendu au gouvernorat de province dont les travaux



sont en cours, avant d'effectuer une descente au port de Kalemie où s'achève la construction du bateau Amani. Ce gigantesque bateau est la preuve de la compétence et de l'ingé-

nosité des ingénieurs congolais. L'engin flottant de 3000 tonnes d'acier, est propulsé par 2 moteurs de 1200 chevaux. Il peut transporter jusqu' à 100 véhicules et 400 passagers. Ce bijou de mer émerge de la cale sèche de la SNCC grâce à la technicité des ingénieurs de la société " Carrière du Congo".

Le Premier Ministre a par la suite visité l'hôpital Espoir. Cet hospice sanitaire peut héberger environ 150 malades, et est doté de deux salles d'opérations et une morgue. La visite du chef de l'Exécutif central s'est poursuivie au nouveau stade de Kalemie, d'une capacité de 14.000 places assises, doté d'une pelouse synthétique, aux normes Fifa.

Le Premier Ministre a terminé sa tournée sur le site de construction de la nouvelle aérogare de l'aéroport de Kalemie. La piste refaite et rallongée est dimensionnée pour accueillir des gros porteurs. La RVA projette d'en

## EDITORIAL

*Ministre, serviteur !*

*Soixante-six membres, hier adversaires politiques, aujourd'hui une équipe, chacun avec son instrument. Mais pour que la musique soit harmonieuse, il faut respecter le tempo, sous la férule du Chef d'orchestre.*

*Après la signature individuelle de l'acte d'engagement au respect du code de bonne conduite et de lutte contre la corruption, l'équipe Ilunkamba vient d'étoffer ses connaissances sur le leadership, la cohésion, l'efficacité, la morale, le code vestimentaire, les principes budgétaires, les domaines de collaboration, les compétences des uns et autres ; chacun connaît désormais sa partition. Reste à exercer le privilège de jouer la symphonie.*

*Car être Ministre est un privilège : celui de servir la nation, de s'oublier pour le bien du plus grand nombre. Le privilège d'enseigner par son comportement, d'être un modèle de travail, d'intégrité, d'abnégation, de simplicité.*

*Être Ministre, c'est le privilège de vivre une autre vie : celle de servir son peuple.*

*Mesdames, Messieurs, tenez bon !*

faire un aéroport international. Durant toutes ces visites, le Premier Ministre, Sylvestre Ilunga Ilunkamba, a été accompagné par le Gouverneur du Tanganyika, Zoé Kabila, et par quelques notabilités de la Province. **AKI**

# *Ilunkamba à l'écoute du Congo profond*



**Forum sur la décentralisation :**

## **La caisse de péréquation, pour financer le développement des provinces**

Lors des travaux du 2<sup>ème</sup> forum sur l'évaluation du processus de la décentralisation tenus à Kinshasa du 11 au 14 décembre, le 1<sup>er</sup> Ministre a saisi la tribune pour démontrer l'importance de soutenir le développement à partir de la base, conformément au programme d'action de son Gouvernement.

En effet, près de 13 ans après le lancement de cette réforme, des inquiétudes ont été exprimées sur l'appropriation et le financement de la décentralisation.

Et pour aller de l'avant, le Gouvernement entend rendre effective la caisse nationale de péréquation, une des innovations du projet du budget 2020.

Pour les patrons des exécutifs provinciaux, la caisse nationale de péréquation représente une solution aux problèmes de répartition de la richesse à travers le pays.

C'est un instrument qui permet le développement des provinces les moins nanties a notamment souligné le Gouverneur de la Tshuapa Pancrace Boongo Nkoy, porte-parole des gouverneurs de provinces. Les six cents participants à ce forum ont formulés de nombreuses recommandations, notamment l'enseignement

des notions de la décentralisation, pour son appropriation par le plus grand nombre.

Ils ont aussi insisté sur le respect des textes par le Gouvernement central et même par les Gestionnaires des Provinces en matière de la décentralisation et la libre administration des Provinces, la nécessaire régularité de la rétrocession aux Provinces des quotes-parts des taxes, impôts et redevances collectées. **FBK**

## **Forum sur la pêche**

### **Investir dans la production locale.**

Le Gouvernement Ilunkamba a pris l'engagement de se pencher sur le secteur de la pêche afin de le rendre florissant.

C'est l'une des assurances données par le 1er Ministre Sylvester Ilunga lors de son discours de clôture du Forum National sur la Pêche, l'élevage et l'aquaculture tenu à Kinshasa



du 11 au 14 Décembre 2019.

Au cours de ces assises, les Opérateurs Économiques et Importateurs du secteur ont été invités à investir dans la production locale au lieu de procéder toujours à l'importation .

Les Participants ont demandé au Gouvernement central d'accorder certaines facilités administratives et exonérations dans ce secteur pour en faire des actes générateurs des recettes.

A cela s'ajoute, la mise en place d'une taxe sur les importations impropres dans les produits de pêche et de l'élevage, en vue de décourager certains importateurs ainsi que de favoriser la synergie des différents projets nationaux.

Autre recommandation, les Opérateurs Économiques du secteur, devront se faire identifier auprès du Ministère de la Pêche et des services provinciaux, avant leur professionnalisation.

Ce Forum tenu sous la conduite du Ministre chargé de la Pêche, Jonathan Bialosuka, a permis de faire un état des lieux du secteur de pêche, de l'élevage et de l'aquaculture et d'identifier les vrais problèmes de ce secteur, en renforçant bien-sûr le cadre légal et réglementaire.

L'enjeu est connu, le Premier Ministre tient à assurer la sécurité alimentaire et nutritionnelle à la population congolaise. La RDC est un pays béni de Dieu. Les terres cultivables, les forêts luxuriantes, les cours d'eau sont autant d'atouts pour atteindre la sécurité alimentaire. Le reste est une question de volonté et de travail. **CMK**

L'équipe Ilunkamba en séminaire :

## les clefs de l'efficacité de l'action gouvernementale



« Les congolais exigent de ces dirigeants, moins de discours mais plus d'actions concrètes, Ils s'attendent à un développement économique réel du pays conduisant à l'amélioration de leur vécu quotidien ».

Le Premier Ministre, Sylvestre Ilunga Ilunkamba, l'avait si bien dit lors de la présentation de son programme d'action. C'est encore porté par cette vision d'un leadership au service de la nation que le chef de l'Exécutif central a conduit dernièrement les travaux du séminaire de renforcement des capacités des membres de son Gouvernement.

Ces assises organisées le 27 et 28 décembre à Zongo dans la province du Kongo central, ont vécu sous le thème principal : « leadership, conduite et renforcement de l'efficacité de l'action gouvernementale ».

Dans ce contexte particulier d'un Gouvernement de coalition de 66 membres, cette retraite de mise à niveau de l'équipe gouvernementale était plus que nécessaire pour fixer notamment les prérogatives de chacun, l'importance de la cohésion de

l'action de l'Exécutif central, rappeler l'impératif du respect de code de bonne conduite signé par tous, et surtout mettre l'accent sur l'exigence de la gestion axée sur les résultats. Car il s'agit bien de cela, au-delà des clivages politiques, le Gouvernement Ilunkamba est tenu aux résultats.

A ce sujet, le Premier Ministre, Sylvestre Ilunga, a reçu d'ailleurs les félicitations du Président de la République dans son discours d'ouverture du séminaire du Gouvernement, pour la mise en œuvre effective de la gratuité de l'enseignement de base, la poursuite des travaux du programme de 100 jours, et biens d'autres actions sociales.

Le chef de l'Exécutif central sait que le Congo a besoin d'actions cohérentes pour des résultats efficaces.

Les défis à relever sur le plan sécuritaire, de l'accès à l'eau potable et à l'électricité, de la construction des infrastructures, de l'emploi, de santé et autres besoins de base, dépendent de l'efficacité de l'action du Gouvernement. **SMK**

### Nouvelle synergie

Le séminaire gouvernemental sur le Leadership, conduite et renforcement de l'efficacité de l'action gouvernementale a vécu à Zongo dans le Kongo Central. Deux jours ont permis aux membres du Gouvernement Ilunkamba de renforcer leurs capacités, dans un esprit de solidarité et de l'unité d'action pour améliorer les conditions de vie de la population et surtout développer la RDC.

Cette approche est basée sur la Gestion Axée sur les Résultats (GAR). Pour ce faire, il a été préconisé la consolidation de la coalition FCC-CACH au pouvoir, l'appropriation des priorités du gouvernement telles que reprises dans le Programme du Gouvernement, secteur par secteur et la Capacité pour chaque membre du Gouvernement Ilunkamba de tenir compte des principes de bonne gouvernance et d'éthiques dans la façon de conduire les affaires de l'État, en élaborant bien sûr un contrat de performance qui correspond au Programme d'action du Gouvernement.

**CMK**

## Journée de l'innovation

# Ilunkamba encourage le génie congolais



sation des Nations Unies pour le Développement Industriel (ONUDI) ont mis la main à la poche : 11 millions de dollars ont d'ores et déjà été mobilisés pour accompagner les projets bancables et ainsi promouvoir le génie congolais.

Le Premier Ministre Ilunga invite dès lors les intelligences congolaises au travail productif afin qu'elles se transforment en industriels millionnaires. Il faut qu'il soit connu, reconnu et retenu qu'il n'y a pas que des armes qui retentissent au Congo mais qu'il y a aussi, et surtout, de nombreux éclairs de génie.

Dans la centaine de projets présentés au jury les 10 meilleurs ont été sélectionnés et primés. Le meilleur projet a bénéficié d'une prime d'encouragement de 10000 USD du Gouvernement de la République.

Il convient de signaler que tous les participants peu importe leur classement ont reçu également une prime d'encouragement.

Le rendez-vous est pris pour l'année 2020, puisque cette activité liée à l'invention et à l'innovation congolaise serait organisée chaque année afin de créer l'esprit d'émulation dans la jeunesse congolaise de qui la RDC attend beaucoup.

ELK



### Editeur

Primature RDC

### Directeur de la Publication

Albert Lieke Milay

### Rédactrice en Chef

Françoise Buela Bwaki

### Secrétaire de Rédaction

Sandra Mutombo Kankonde

### Rédaction Centrale

Anny Kitenge Ilunga

Claude Molisho Kayembe

Eliege Luyivuladio Kiameso

### Lay-out

Sadu Sangwani Mobati

José Kindenda Vangu

Pompon Umba Landu

Mbaki Lema Guy-Germain

Mwamba Ilunga Reagan

### Adresse

355, Avenue Roi Baudouin

Commune de la Gombe-Kinshasa

Tél : (+243)81 555 56 67

Fax : (+243)81 555 55 81

Courriel : [celcom@primature.cd](mailto:celcom@primature.cd)

Site Web : [www.primature.cd](http://www.primature.cd)

Facebook : [@primatureRDcongo](https://www.facebook.com/primatureRDcongo)

Twitter : [@primatureRDC](https://twitter.com/primatureRDC)

YouTube : [@primatureRDC](https://www.youtube.com/primatureRDC)

Le Premier Ministre, Ilunga Ilunkamba, a primé le mercredi 18 décembre au fleuve Congo Hôtel, 10 inventeurs et innovateurs congolais. C'était à l'occasion de la journée nationale de l'innovateur et de l'inventeur congolais.

Plus de 100 projets ont été soumis à un jury spécialement composé pour la circonstance, sous la double supervision des Ministère de la Recherche scientifique et innovations technologique et celui de l'Industrie. Il faut en effet que le génie congolais s'exprime pour permettre à l'industrie de décoller.

En effet, le Premier Ministre a noté dans son mot de circonstance que le RDC ne dispose plus aujourd'hui que d'environ 500 entreprises industrielle, alors qu'elle en comptait 9 mille au moment de son accession à l'indépendance. Il faut renverser la tendance à l'horizon 2050, en encourageant l'invention et l'innovation congolaise.

Pour ce faire, le Fonds de Promotion de l'industrie (FPI) et l'Organi-

